

## Medieninformation

Chemnitz, 12.05.2015

[➤ Link zu den Pressebildern](#)

### 1 Jahr smac! – Kostenfreier Eintritt am Sonntag, 17. Mai

Am 15.05.2015 jährt sich die Eröffnung des smac – Staatliches Museum für Archäologie Chemnitz – zum ersten Mal. Daher ist der Besuch des smac am Sonntag, 17.05., kostenfrei. Eine Twitteraktion findet ebenfalls statt.

#### Kostenfreier Eintritt

Am Sonntag, 17.05., ist der Besuch des smac kostenfrei. Von 10-18 Uhr erhalten Interessierte die Gelegenheit, sich zum ersten oder zum wiederholten Mal die Dauerausstellung anzuschauen. Museumsdirektorin Sabine Wolfram: „Mit dem kostenfreien Eintritt bedanken wir uns bei den Chemnitzern und den Gästen der Stadt für die positive Resonanz der vergangenen 365 Tage. Ich bin sicher, dass es am kommenden Sonntag wieder einen regelrechten Ansturm auf unser Haus gibt.“

Aufgrund des erwarteten hohen Besucheraufkommens, hat sich das smac entschlossen, die öffentliche Sonntagsführung um 14.00 Uhr auszusetzen.

#### Twitter-Aktion #MuseumSound

Das smac fordert die Besucher am 17.05. zum Mitmachen auf. Auf dem Social-Media-Portal Twitter können alle aktiv und kreativ werden. Unter dem Hashtag #MuseumSound soll das smac im digitalen Raum akustisch erlebbar werden. Wie klingt Museum? Welche Geräusche machen die Exponate? Was haben Museen und Museumsbesucher zu sagen? Per Video-Upload können die Töne auf Twitter ausgesendet werden.

Wichtig ist hierbei, die Hashtags #MuseumSound, #IMT15 und/oder #smacMuseum im Tweet zu verwenden. Auch das smac stellt Tweets unter seinem Nutzernamen @smac\_sachsen ein.

Es handelt sich um eine weltweite Social-Media-Aktion, initiiert vom [➤ Internationalen Museumstag](#), der am 17. Mai unter dem Slogan „MUSEUM. GESELLSCHAFT. ZUKUNFT.“ stattfindet.

**Kulturen entdecken  
Geschichte verstehen**  
[www.smac.sachsen.de](http://www.smac.sachsen.de)

**Direktorin**  
Dr. Sabine Wolfram

**Presse- und  
Öffentlichkeitsarbeit**  
Jutta Boehme

Stefan-Heym-Platz 1  
09111 Chemnitz

tel +49 371. 911 999 - 65  
fax +49 371. 911 999 - 99  
mobil +49 172. 89 77 050

**e-mail**  
[jutta.boehme@lfa.sachsen.de](mailto:jutta.boehme@lfa.sachsen.de)

Das smac ist eine Einrichtung  
des Staatbetriebs  
Landesamtes für  
Archäologie Sachsen.  
Zur Wetterwarte 7 | 01109 Dresden  
[www.lfa.sachsen.de](http://www.lfa.sachsen.de)

## Jubiläumsfeier „1 Jahr smac“

Das smac feiert die vergangenen 365 Tage am Montag, dem 18.05., ab 18.00 Uhr mit geladenen Gästen aus Politik, Wirtschaft und Kultur. Nach der Begrüßung der Hausherrin Sabine Wolfram richten **Uwe Gaul**, Staatssekretär im Staatsministerium für Wissenschaft und Kunst, Oberbürgermeisterin der Stadt Chemnitz **Barbara Ludwig** sowie **Barbara Einwag** als 1. Vorsitzende der Freunde des smac e.V. Grußworte an die Gäste. Anschließend wird **Sabine Wolfram** 365 Tage smac in Wort und Bild Revue passieren lassen.

## 365 Tage smac – das Jahr in Zahlen

„Wir sind stolz auf unsere Besucherzahlen und die Anzahl unserer Aktivitäten seit der Eröffnung des smac am 15. Mai 2014. Wir liegen mit mehr als 90.000 Besuchern deutlich über unseren Erwartungen und ein Drittel über dem Soll“.

Anzahl Besucher	91.691 (Stand: 10.05.2015)
Regionale Verteilung	75 % Stadt + Region Chemnitz 16 % restliches Sachsen 5 % angrenzende Bundesländer 4 % restliches Deutschland und Ausland
Demografische Verteilung	61 % Erwachsene 32 % Kinder u. Jugendliche unter 17 Jahren 7 % Familien
Anzahl Führungen	über 1000 öffentliche und gebuchte Führungen

Darüber hinaus hat das smac zahlreiche Veranstaltungen (Vorträge, Ferienprogramme, Clubnacht, Podiumsdiskussion, Familientag, etc.) angeboten, war Gastgeber von Events (Eröffnung Tage der Jüdischen Kultur, Verleihung des Museumspreises des hbs kulturfonds, Konzert des Weltecho, etc.) und vermietete seine Räumlichkeiten bereits 65 Mal an Firmen und Institutionen (Tagungen, Fortbildungen, Firmenevents, etc.).

## Blick in die Zukunft

Sabine Wolfram: „Im Fokus steht derzeit unsere erste Sonderausstellung **SALZ BERG WERK. Schatzkammer der Alpen**, die ab dem 3. Juli im smac zu sehen sein wird. Aber es wird auch schon auf Hochtouren an der Sonderausstellung 2016 zum Thema Geld gearbeitet.

In den Sommerferien bieten wir wieder ein Programm für Kinder und Jugendliche an, außerdem setzen wir unsere jährlichen Events wie den Familientag am 10. Oktober und die warm up-Party a – wie apéritif fort.“